
 
 

 

 

ATA DA REUNIÃO DA DIRETORIA DA ADUFES – GESTÃO ADUFES ATENTA E 

FORTE, REALIZADA NA SEDE DA ADUFES NO DIA 23 DE ABRIL DE 2025 

Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, às dezessete horas e 1 

trinta minutos, reuniram-se os membros da Diretoria da Adufes para tratar assuntos 2 

pertinentes ao andamento dos trabalhos da entidade. Participaram da reunião, a 3 

Presidenta Ana Carolina Galvão, a Vice-presidenta Jeffa Santana, a Secretária Geral 4 

Fernanda de Araújo Binatti Chiote, a Primeira Secretária Fabiana Gonring Xavier, o 5 

Tesoureiro Geral Fábio Castro, o Primeiro Tesoureiro, Luciano Vidon e a suplente Ana 6 

Cláudia Campos Borges. Os demais justificaram ausência. INFORMES: (A) Compra de 7 

equipamentos para viabilização de assembleias simultâneas. A professora Ana 8 

Carolina informou que continua em andamento a solicitação de orçamentos para compra 9 

de equipamentos para viabilização de assembleias simultâneas e que algumas consultas 10 

a empresas não tiveram retorno. (B) Adequação do contrato 7534, passando de 11 

Coletivo Empresarial para Coletivo por Adesão, conforme solicitação da Unimed, 12 

desde o início da gestão. A professora Fabiana Goring e os tesoureiros, Professores 13 

Fábio e Luciano, continuam acompanhando e analisando a solicitação com apoio da 14 

Assessoria Jurídica de modo a proteger e defender os interesses das/os docentes que 15 

possuem plano de saúde. (C) Seleção de mesários para eleições do Andes-SN. A 16 

professora Ana Carolina informou que as inscrições foram encerradas dia 18 de abril 17 

com 389 inscrições, sendo válidas 346 delas; Para Alegre, São Mateus e Maruípe foram 18 

selecionadas pela Comissão Eleitoral Local, com base nos critérios do edital publicado 19 

pela Adufes, 8 pessoas para trabalhar nos dois períodos (matutino e vespertino) durante 20 

os dois dias das eleições em cada um dos campi. Em Goiabeiras foram selecionadas 48 21 

pessoas, entre docentes, estudantes e técnicas(os). PAUTA. (1) Convite para a Sessão 22 

Especial em comemoração aos 20 anos do Instituto ELIMU, no dia 24 de abril de 23 

2025, no Plenário da Assembleia Legislativa. A Diretoria indicou as diretoras Jeffa 24 

Santana e Ana Claudia Borges como representantes da Adufes no evento. APROVADO 25 

POR UNANIMIDADE. (2) Inadimplentes que possuem boletos Unimed em aberto 26 

mesmo após o cancelamento do plano de saúde ou odontológico. A professora Ana 27 



 
 

 

 

Carolina explicou que foi informada no dia de hoje sobre uma lista de 219 débitos, sendo 28 

10 (dez) débitos de 2020; 5 (cinco) débitos de 2021; 24 (vinte e quatro) débitos de 2022, 29 

sendo nove até março de 2022 e quinze a partir de junho de 2022; 109 (cento e nove) 30 

em 2023; 71 (setenta e um) débitos de 2024. O montante do débito é de R$129.462,00 31 

(cento e vinte e nove mil, quatrocentos e sessenta e dois reais). A professora Ana 32 

Carolina informou ainda que na transição de Diretoria (2019), quando assumiu a 33 

presidência da Adufes, não houve informe a esse respeito. Contudo, conforme relatado 34 

pela Professora Fernanda, que era tesoureira à época, havia uma preocupação com a 35 

padronização e regularização de inadimplências, até então tratadas de forma 36 

diferenciada, caso a caso, muitas vezes levando à ausência de isonomia entre as/os 37 

filiadas/os atendidas/os e ocasionando o não encerramento do plano, conforme 38 

determinado em Assembleia da Adufes desde 2016. A professora Ana Carolina também 39 

verificou que na transição da Diretoria anterior (2023) para a atual foi repassado um 40 

relatório elaborado pela advogada Renata F. Machado, que cuidava dos casos de 41 

negociação de dívidas de Unimed com a Adufes, com indicação de 21 (vinte um) titulares 42 

de plano, sendo apenas parte deles constantes da lista de 219 débitos. Foi explicado 43 

ainda que um mesmo titular pode ter vários débitos (o maior caso são 42 débitos de uma 44 

mesma pessoa). Também foi elucidado que o mesmo titular pode ter mais de uma 45 

ocorrência no mesmo mês, considerando dependentes. A professora Ana Carolina 46 

também lembrou que no início da atual gestão, em 14 de março de 2024, foi realizada 47 

uma reunião com a advogada Renata F. Machado, com a presença da presidenta e dos 48 

tesoureiros da Adufes, ocasião em que foi pedido um detalhamento maior das 49 

informações e também informado pela advogada que em razão de sua condição de 50 

adiantado estado de gravidez iria se afastar das atividades profissionais, levando à 51 

necessidade de constituição de outro/a profissional para assumir os processos em 52 

trâmite. O relatório detalhado e a indicação de outra(o) advogada(o) ficaram a cargo dos 53 

tesoureiros. Encaminhamento: verificar a lista de inadimplentes, a situação de 54 

contratação de advocacia para acompanhamento dos casos e trazer atualização para a 55 

próxima reunião da diretoria. APROVADO POR UNANIMIDADE. (3) Solicitação do 56 

Prof. Iguatemi Santos Rangel - pedido de reconsideração. A professora Ana Carolina 57 



 
 

 

 

leu o pedido do professor Iguatemi: “Prezados, É lamentável que a resposta seja 58 

negativa, no meu entendimento o meu caso tem total ligação com o exercício de cargo 59 

de docente na Universidade, o processo aberto mantem total relação com as lutas que 60 

o ANDES-SN e a ADUFES tem defendido. O fato de se tratar de dois filiados não pode 61 

significar um impedimento, considerando que na condição de associado e pagando 62 

regularmente a contribuição sindical, espero que tenha condições de contar com toda a 63 

assessoria judidica em casos que envolvam diretamente ações no exercício do cargo, 64 

como nesse caso em especial. Lembro aqui, que ao buscar apoio da ADUFES, 65 

ponderamos inclusive sobre a dimensão política desse caso, e o ônus que teria ao pedir 66 

o apoio da ADUFES. Na ocasião, reafirmei minha confiança no trabalho da ADUFES, e 67 

como filiado da base e atuando no sindicato me sentia mais seguro para fazer o 68 

enfrentamento desse caso de suspeita de PERSEGUIÇÃO POLÍTICA E/OU RACISMO 69 

INSTITUCIONAL. Prezados, me sinto abandonado pela ADUFES a minha própria sorte, 70 

terei que arcar com as custas do processo e correndo o risco de ser processado por 71 

denunciar perseguição política e/ou racismo institucional. Lamento o sindicato não fazer 72 

o cálculo político de uma decisão dessas, especialmente quando se trata de um filiado 73 

que busca o sindicato e luta nas trincheiras políticas do sindicato participando de todas 74 

as ações. No meu entendimento a ADUFES tem o dever ético /político de oferecer aos 75 

sindicalizados (a mim e a professora caso ela queira) apoio em um caso como esse afinal 76 

estamos ou não estamos em uma campanha, SOU DOCENTE ANTIRRACISTA E 77 

LUTAR NÃO É CRIME? No meu caso como professor preto que ousou lutar contra 78 

injustiça e racismo institucional estou sendo criminalizado. Mais uma vez peço a 79 

reconsideração desta diretoria dado a importância política do caso. Atenciosamente, 80 

Iguatemi”. Passou-se à reanalise e discussão de quatro cartas encaminhadas por 81 

movimentos sociais. Relembrou-se ainda que no dia 31 de março os movimentos sociais 82 

que solicitaram reunião foram recebidos pela Diretoria. Todo o histórico do caso foi 83 

apresentado na reunião com os movimentos, em que também esteve presente o próprio 84 

Professor Iguatemi. Esse histórico foi também retomado durante a reunião. Mesmo 85 

sensível à situação do professor, zelando pelos princípios da entidade, do seu alcance 86 

jurídico e do tratamento político da questão, a Diretoria indeferiu a solicitação de 87 



 
 

 

 

Assessoria Jurídica da ADUFES para tratar do pedido de indenização por danos morais 88 

movido na justiça comum contra o professor, bem como o pagamento de Assessoria 89 

Jurídica particular. A professora Ana Carolina informou que em 2 de abril corrente, a 90 

Adufes esteve com a Direção do Centro de Educação e reivindicou mais uma vez que 91 

seja dado andamento às providências de novo edital para seleção de coordenador(a) do 92 

curso de Pedagogia EAD. Assim, a Adufes permanece comprometida com a 93 

interpelação à SEAD e ao Centro de Educação para que o novo edital (em 94 

substituição ao edital 46, que fracassou) tenha regras que permitam a participação 95 

do professor e demais docentes do CE, o que não foi garantido no Edital nº 96 

46/2024. O Edital nº 46 - Edital Simplificado de “seleção de bolsista da 97 

DED/CAPES/MEC, para atuar na função de coordenador do curso de licenciatura em 98 

pedagogia, na modalidade EAD, na SEAD/UFES e formação de cadastro de reserva” 99 

atende à regulamentação da Capes para “concessão das bolsas UAB criadas pela Lei 100 

nº 11.273, de 6 de fevereiro de 2006” e tem como um de seus requisitos, “Ser docente 101 

do quadro da Universidade Federal do Espírito Santo [...] com carga horária de 40h, ou 102 

40h de dedicação exclusiva, em conformidade com os melhores parâmetros de avaliação 103 

de Cursos”. As discrepâncias entre o Edital nº 46 e outros editais publicados na mesma 104 

ocasião foram analisadas pela Adufes e a Diretoria se compromete a atualizar o conteúdo 105 

da análise e efetuar novas ações em relação ao processo seletivo para atuar na função 106 

de coordenador(a) do curso de licenciatura em pedagogia, na modalidade EAD. 107 

APROVADO POR UNANIMIDADE. (4) Solicitação de apoio à 27ª Convenção 108 

Nacional de Solidariedade com Cuba. As professora Ana Carolina e Fernanda 109 

relataram reunião realizada na sede da Adufes no dia 17/04/2025, a pedido da vice-110 

reitora, Professora Sonia Lopes Victor, para tratar da 27ª Convenção Nacional de 111 

Solidariedade com Cuba. Foi orientado o encaminhamento de ofício à Adufes. O ofício 112 

encaminhado foi lido pela presidenta e verificou-se que o valor solicitado ultrapassa 113 

R$90.000,00 (noventa mil reais). Tendo em vista que há deliberação do 43º Congresso 114 

do Andes-SN para "Que o ANDES-SN participe da 27ª Convenção Nacional de 115 

Solidariedade a Cuba, que acontecerá entre os dias 19 e 21 de junho de 2025, no 116 

Campus da UFES em Vitória(ES)" (p. 235 do Relatório final do Congresso) e 117 

https://sead.ufes.br/wp-content/uploads/2024/09/EDITAL-COORDENADOR-UAB_PEDAGOGIA.docx-Assinado.pdf
https://wp.adufes.org.br/2024/11/edital-para-coordenacao-do-curso-de-pedagogia-ead-exclui-49-das-os-docentes-do-centro-de-educacao-incluindo-atual-coordenador/
https://wp.adufes.org.br/2024/11/edital-para-coordenacao-do-curso-de-pedagogia-ead-exclui-49-das-os-docentes-do-centro-de-educacao-incluindo-atual-coordenador/


 
 

 

 

considerando as possibilidades financeiras da Adufes, foi proposto o valor de 118 

R$10.000,00 (dez mil reais) para colaborar com a Convenção, indicando que os recursos 119 

sejam prioritariamente utilizados para “subsidiar a alimentação de 300 participantes com 120 

menor condições de autofinanciamento”, conforme consta na solicitação encaminhada. 121 

APROVADO POR UNANIMIDADE. (5) Comissão de Negociação do Reajuste da 122 

Unimed. Pela diretoria, participarão os tesoureiros e a presidenta da Adufes, sendo que 123 

o Professor Fábio estará à frente dos encaminhamentos da negociação articulando com 124 

a Comissão de negociação composta por docentes da base da Adufes. APROVADO 125 

POR UNANIMIDADE. (6) Apreciação da ata de 13 de janeiro de 2025. APROVADA 126 

POR UNANIMIDADE. (7) Apoios Financeiros. 7.1) Campanha de venda antecipada 127 

e de doações para impressão do livro do Padre Kelder. A Diretoria considerou 128 

importante contribuir com a publicação, pois o Padre Kelder tem sido grande parceiro, 129 

atuando de forma contundente em relação aos Direitos Humanos, em situações como a 130 

greve da PM, a política de segurança pública no Espírito Santo, bem como esteve 131 

articulado com nosso sindicato nas Campanhas da Fraternidade, nos atos em defesa da 132 

educação etc. Também se articulou com a Adufes sempre que precisamos de 133 

posicionamentos do Vicariato. Padre Kelder já foi perseguido e ameaçado. Seu trabalho 134 

é social, muito além da igreja católica. Proposta de contribuição no valor de R$2.000,00 135 

(dois mil reais), equivalente a 40 livros, com quatro exemplares para a Adufes 136 

disponibilizar em sua sede e subsede futura em São Mateus. APROVADO POR 137 

UNANIMIDADE. 7.2) IV Congresso, em Vitória/ES, nos dias 14, 15 e 16 de maio de 138 

2025. Solicitação da Coordenação Nacional do Movimento Policiais Antifascismo. 139 

Proposto o valor de R$500,00 (quinhentos reais). APROVADO POR UNANIMIDADE. 140 

7.3) Seminário Trabalho na Cultura. INDEFERIDO POR UNANIMIDADE em razão dos 141 

critérios adotados pela entidade. 7.4) Karen Cristina Rocha Valentim (Karen Pataxó). 142 

Participação no Laboratório de Distribuição de Impacto da Taturana e Impacta Cine. 143 

INDEFERIDO POR UNANIMIDADE em razão dos critérios adotados pela entidade. (8) 144 

Proposição à Progep para sistematização da concessão de progressão docente. 145 

RETIRADO DE PAUTA. Professor Fabio apresentará até o final de maio. (9) Reajuste 146 

Assessoria Jurídica. Em continuidade aos encaminhamentos da reunião de Diretoria 147 



 
 

 

 

do mês de março, foi apresentada proposta de negociação de 3% (três por cento) de 148 

reajuste referente a 2024 (julho a dezembro) e 7% (sete por cento) em 2025 (janeiro a 149 

dezembro). Também foi proposta a elaboração de aditivo para que a partir de agora as 150 

negociações ocorram a partir de novembro, para aplicação de novos índices sempre a 151 

partir de janeiro. APROVADO POR UNANIMIDADE. (10) Movimento #vidadeservidor. 152 

A professora Ana Carolina explicou que existe desde 2020 uma campanha pela 153 

valorização das/os servidoras/es públicas/os e do serviço público diante da PEC 32 154 

(Reforma Administrativa). O Movimento já se articulou com várias entidades sindicais, 155 

mas hoje conta com apenas duas (Adufes e Sindprev). A professora Ana Carolina 156 

argumentou que a Reforma Administrativa está novamente em pauta e que é preciso 157 

fortalecer a produção de conteúdos a respeito dos serviços e das/os servidoras/es. O 158 

valor pago por cada entidade é de R$550,00 (quinhentos e cinquenta reais). Os custos 159 

são de briefing, produção das peças e textos, aprovação e gerenciamento do tráfego 160 

pago (impulsionamento). Foi proposto que o pagamento seja para pagamento do 161 

trabalho + R$ 250,00 (duzentos e cinquenta reais – redução de 50%) para 162 

impulsionamento, não alterando os valores gastos. APROVADO POR UNANIMIDADE. 163 

(11) Livros de Conceição Evaristo – doação para bibliotecas da Ufes. As professoras 164 

Ana Carolina e Ana Claudia relataram à Diretoria que foi constatado que as bibliotecas 165 

da Ufes não possuem nenhum título da professora Conceição Evaristo, recentemente 166 

agraciada com o título de Doutora Honoris Causa da nossa Universidade. A professora 167 

Ana Carolina relembrou que a Adufes enviou um ofício à professora Conceição Evaristo 168 

a respeito de seus livros e uma palestra em maio de 2024 (Ofício No 036-2024/Adufes). 169 

As professoras Ana Carolina e Ana Claudia também estiveram com a professora 170 

Conceição Evaristo e com sua assessoria antes da solenidade de outorga do título para 171 

tratar da aquisição de livros. Ainda que ciente de que o financiamento do acervo público 172 

das bibliotecas é de responsabilidade da instituição, considerando uma ocasião única 173 

junto à homenageada, foi proposta a aquisição de exemplares a serem distribuídos 174 

para todas as bibliotecas em funcionamento na Universidade, biblioteca central e 175 

também exemplares para a Adufes (sede e subsede). APROVADO POR 176 

UNANIMIDADE. (12) Construção da subsede de São Mateus. A pedido da Diretoria, a 177 

https://www.instagram.com/vidadeservidor/


 
 

 

 

professora Ana Carolina organizou um informe completo sobre a construção da subsede 178 

em São Mateus. Conforme já registrado na reunião de Diretoria no mês de março, foi 179 

solicitada orientação à Assessoria Jurídica quanto ao Art. 23 do Regimento da Adufes, 180 

quanto à competência do Conselho de Representantes “VII – autorizar a aquisição ou 181 

alienação de bens que ultrapassem o valor de 20% (vinte por cento) da receita mensal 182 

da ADUFES-S.SIND”. A professora Ana Carolina então relembrou que a apesar de não 183 

ferir o Art. 23, para preservar a transparência das ações, Assessoria Jurídica sugeriu que 184 

o Conselho de Representantes seja informado a respeito de todo o processo de 185 

contratação da empresa responsável pela obra e o andamento das tratativas junto a Ufes 186 

(Processo digital n°: 23068.072140/2021-33). Em seguida, a professora Ana Carolina fez 187 

um histórico dos encaminhamentos sobre a construção da subsede da Adufes em São 188 

Mateus. Em 2021, a partir de uma discussão sobre “Utilização de recursos próprios da 189 

Adufes para aquisição de imóvel fora do campus da universidade (solicitação do 190 

Conselheiro Ricardo Behr)” (linhas 17-18 da Ata da Reunião Ordinária do Conselho de 191 

Representantes da Adufes, realizada no dia 06/05/2021) a presidenta à época 192 

(professora Ana Carolina Galvão) informou ao Conselho de Representantes que “a 193 

diretoria da Adufes tem discutido desde 2020 a possibilidade de ter um espaço do 194 

sindicato em São Mateus. A proposta avançou em diálogo com a Diretoria do Ceunes, 195 

que informou (protocolado 23068.016052/2021-51) não ter uma sala disponível para 196 

aluguel, mas ofereceu a possibilidade de construção, pela Adufes, de uma sala ao lado 197 

da biblioteca, conforme planta apresentada pelo Ceunes” (linhas 102-106 da Ata da 198 

Reunião Ordinária do Conselho de Representantes da Adufes, realizada no dia 199 

06/05/2021). A professora Ana Carolina salientou que tendo em vista a inexistência de 200 

subsede em São Mateus, sendo o único município com campus da Ufes a não ter 201 

nenhum local para as(os) filiadas(os) participarem das atividades sindicais, essa foi a 202 

motivação, na referida reunião do CR de 2021, para que tenha sido consensuado que “o 203 

assunto [da compra de imóvel, como proposto no ponto de pauta pelo professor Ricardo] 204 

deve ser levado à assembleia da categoria para dar ampla possibilidade de debate. 205 

Contudo, primeiramente, o Conselho de Representantes considera importante avançar 206 

em estudos sobre os espaços do sindicato nos diferentes campi” (linhas 112-115 da Ata 207 



 
 

 

 

da Reunião Ordinária do Conselho de Representantes da Adufes, realizada no dia 06 de 208 

maio de 2021). Assim, continuando a explicação, a professora Ana Carolina deu 209 

prosseguimento às elucidações sobre as discussões realizadas junto ao CR em 2021, 210 

que conforme consta em ata: “Considerando: que já existe uma proposta da direção do 211 

Ceunes para construção no campus; tomando a perspectiva de avaliar a possibilidade 212 

de compra de imóvel na cidade de São Mateus, em lugar de construir no campus; que 213 

não existe espaço para o sindicato no Ceunes; a professora Ana Carolina propôs que o 214 

Conselheiro André P. Butta, juntamente com a Diretora Keli S. X. Silva, avaliem as 215 

possibilidades apresentadas (construção no campus ou compra de imóvel fora dele) e 216 

apresentem um parecer ao Conselho de Representantes, à medida do tempo e 217 

condições objetivas do Conselheiro e da Diretora” (linhas 115-122 da Ata da Reunião 218 

Ordinária do Conselho de Representantes da Adufes, realizada no dia 06/05/2021). Em 219 

relação à discussão realizada junto ao CR em 2021, a professora Ana Carolina encerrou 220 

com o seguinte registro: “Conforme consta da ata daquela reunião do CR, foi acordado 221 

que as discussões sobre outros campi seriam encaminhadas conforme prioridades de 222 

atendimento, avaliadas pelo CR e depois submetidas à assembleia. Assim, é importante 223 

grifar que foi registrado pelo CR que as discussões sobre “outros” campi, à parte de São 224 

Mateus, seguiriam este procedimento, uma vez que para São Mateus foi encaminhada 225 

a primeira parte da decisão – que os docentes de São Mateus apresentassem uma 226 

opinião ao CR”. Em continuidade, a professora Ana Carolina relembrou que no dia 11 de 227 

agosto de 2021 houve reunião do CR, na qual foram relatadas as reuniões setoriais 228 

virtuais (em virtude da pandemia de Covid-19). Sobre a subsede de São Mateus, consta 229 

o registro: “3. Subsede da Adufes em São Mateus: Na oportunidade da reunião setorial 230 

do Ceunes foi dado informe sobre a subsede e os presentes se manifestaram favoráveis 231 

à construção no campus de São Mateus. A diretoria solicitou à Direção do Ceunes 232 

informações sobre a área (metragem) disponibilizada para construção da Adufes. A 233 

professora Monica solicitou que a diretoria verifique o número de 35 sindicalizados do 234 

Ceunes e a receita mensal correspondente para subsidiar o CR em 36 momento 235 

posterior, quando for pautar o assunto” (linhas 30-36 da Ata da Reunião Ordinária do 236 

Conselho de Representantes da Adufes de 11/08/2021). Essa discussão só foi retomada 237 



 
 

 

 

em 2023. A professora Ana Carolina indicou a Ata da reunião do Conselho de 238 

Representantes da Adufes, realizada em 30 de junho de 2023. O ponto de pauta único 239 

foi a Construção da subsede da Adufes no CEUNES. Na ocasião a então presidenta da 240 

Adufes, professora Junia Zaidan “enfatizou que o que está em discussão não é se será 241 

construída a subsede de São Mateus, mas com qual orçamento, reiterando o 242 

compromisso já firmado com a categoria residente em São Mateus e Guriri de lhes 243 

assegurar o direito à participação plena na vida sindical, o que demanda a construção 244 

da subsede. Em discussão, foi aprovado à unanimidade o seguinte encaminhamento: 245 

convidar para uma conversa arquitetas/engenheiros para tirar dúvidas sobre os valores, 246 

antes de definir sobre os orçamentos” (linhas 39-46 da Ata da Reunião do Conselho de 247 

Representantes da Adufes de 30/06/2023). No ano de 2023 não houve nenhuma outra 248 

reunião do Conselho de Representantes com pauta sobre a construção da subsede de 249 

São Mateus. Em 15 de julho de 2024, em reunião da Diretoria, verifica-se que foi 250 

retomada a discussão sobre a construção da subsede: “Subsede em São Mateus: 251 

considerando a aprovação de assembleias simultaneamente transmitidas, foi discutida a 252 

revisão do projeto arquitetônico para incluir uma sala de assembleia e reuniões. 253 

APROVADO POR UNANIMIDADE” (linhas 21-24 da Ata da Reunião da Diretoria de 254 

15/07/2024). Em reunião da Diretoria realizada em 21 de agosto de 2024 foram 255 

apresentados os orçamentos e as informações sobre cada uma das empresas 256 

proponentes: “Apresentaram orçamento no mês de junho, as empresas: Ilha 257 

Construções Ltda, no valor atualizado de R$610.821,96 (seiscentos e dez mil oitocentos 258 

e vinte e um reais e noventa e seis centavos), com detalhamento técnico; Sama 259 

Construtora, no valor atualizado de R$595.000,00(Quinhentos e noventa e cinco mil 260 

reais); L&R Construção, no valor de R$497.000,00 (quatrocentos e noventa e sete mil 261 

reais), numa proposta sem detalhamento técnico; Idealiza Construções & Serviços, no 262 

valor de R$487.035,95 (quatrocentos e oitenta e sete mil e trinta e cinco reais e noventa 263 

e cinco centavos), com  detalhamento técnico. No mês de julho foram solicitadas 264 

reuniões presenciais com as empresas (Ilha Construções Ltda, Sama Construtora, L&R 265 

Construção e Idealiza Construções & Serviços). No contato com as empresas pudemos 266 

observar o profissionalismo, a disposição para atendimento, os conhecimentos técnicos 267 



 
 

 

 

e também os valores apresentados. Mas o que pudemos concluir é que sem um projeto 268 

atualizado para uma construção com dois pavimentos (sala para realização de 269 

assembleias e reuniões), não adianta fazer orçamentos e, refazer o projeto demanda a 270 

escolha de uma empresa para tanto. Assim, após todo o detalhamento, a professora Ana 271 

Carolina sugeriu a contratação da empresa Idealiza Construções & Serviços para 272 

apresentar um novo projeto arquitetônico, considerando o valor de obra apresentado (o 273 

menor entre as quatro empresas) e também pela disponibilidade e interesse em 274 

prontamente atender às solicitações da Adufes. O valor apresentado pela empresa 275 

Idealiza Construções & Serviços para elaboração dos novos projetos é de R$16.153,12 276 

(dezesseis mil, cento e cinquenta e três reais e doze centavos). APROVADO POR 277 

UNANIMIDADE” (linhas 41-61 da Ata da Reunião da Diretoria de 21/08/2024). Na 278 

reunião de 11 de dezembro de 2024 a empresa realizadora do projeto apresentou o 279 

orçamento atualizado, no valor de R$ 1.117.401,00 (um milhão, cento e dezessete mil, 280 

quatrocentos e um reais). A Diretoria solicitou ajustes na apresentação do orçamento, 281 

mas ele foi aprovado para ser iniciado mediante os ajustes. O contrato foi então 282 

assinado, após ajustes e orientações da Assessoria Jurídica, em 16 de janeiro de 2025. 283 

A professora Ana Carolina reforçou que: “Considerando que em nenhum momento houve 284 

manifestação contrária à construção da subsede; que o procedimento de consulta às 285 

empresas foi refeito, conforme orientação do CR em 2023; que não houve indicação da 286 

Assessoria Jurídica para devolver ao CR, tendo em vista a compreensão de que não se 287 

trata de aquisição ou alienação de bens, o que tornaria regimentalmente obrigatória a 288 

submissão ao Conselho de Representantes; que era necessário escolher uma empresa 289 

para refazer o projeto e que esta daria continuidade sendo contratada para a obra; que 290 

a empresa escolhida (Idealiza Construções & Serviços) apresentou o menor orçamento 291 

inicial e a melhor disposição de atendimento, a Diretoria deu andamento à obra por 292 

entender que ficaríamos “indo e voltando” indefinidamente se não tomássemos a decisão 293 

de atender a categoria com os orçamentos e projetos até então realizados”. Explicou a 294 

professora Ana Carolina que em 21 de fevereiro de 2025, em reunião da Diretoria, 295 

deliberou-se por constituir uma Comissão de acompanhamento da construção da 296 

subsede de São Mateus, convidando o Conselho Fiscal para sua composição, com o 297 



 
 

 

 

objetivo de acompanhar as etapas de execução da obra, o cumprimento do contrato 298 

firmado com a construtora e visitas in loco (quando a Comissão julgar necessário). O 299 

Conselho Fiscal, reunido em 27 de março, após consulta de suas atribuições 300 

regimentais, entendeu que a Comissão é relevante, mas que “[...] a participação de 301 

membros do Conselho Fiscal na referida Comissão implicaria em conflito de interesse, 302 

pois ao fiscalizar a obra, o andamento de mesma e o cumprimento do contrato firmado, 303 

estaríamos exercendo uma atividade executiva, que entendemos ser exclusiva da 304 

diretoria ou por pessoas por ela indicadas, podendo ser diretores ou diretoras, 305 

funcionários ou funcionárias ou mesmo por sindicalizados da base do sindicato [...]”. 306 

Concluído o relato, para reforçar a transparência das motivações e justificativas das 307 

providências da Diretoria, foi proposto que este relato seja dado a conhecer ao 308 

Conselho de Representantes, pautando apreciação de Ad Referendum do 309 

Conselho de Representantes em relação à construção da subsede de São Mateus. 310 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Nada mais havendo a tratar, demos por encerrada 311 

a reunião às vinte e duas horas e eu, Fernanda de Araújo Binatti Chiote, lavrei a 312 

presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pela Presidenta 313 

da Adufes. 314 

 

Vitória, 25 de junho de 2025 
 
 
 
 
 
 

Ana Carolina Galvão             Fernanda de Araújo Binatti Chiote 
Presidenta     Secretária Geral 

 
 


		2025-06-29T11:40:48-0300


		2025-06-29T18:34:45-0300




